
 

Niederschrift 
über die 3. Sitzung der Gemeindevertretung am 30.06.2021 

 
Beginn: 20:00 Uhr Unterbrechungen 

Ende: 20:46 Uhr Gesetzliche Mitgliederzahl: 
Anwesend: 

23 
20 

öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Anwesend: 

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Jörg Braunisch  

UNS-Fraktion 
Frau Anja Deubach  
Herr Pascal Fleck  
Herr Jason Jakobshagen  
Frau Heike Quiatkowski  
Herr Lukas Sinning  
Herr Volker Sinning  

SPD-Fraktion 
Herr Martin Dohnal-Deuss  
Herr Ralf Eberwein  
Frau Nicole Griesel  
Frau Angelika Horstkotte-Pausch  
Frau Simone Mader  
Herr Usmann Malik  
Herr Manfred Rewald  
Herr Heinrich Spindeler  
Herr Jörn Werner  
Frau Meta Zinke  

CDU-Fraktion 
Herr Bernd Eberwein  
Herr Kevin Heinemann  
Frau Ulrike Wenkel  

Gemeindevorstand 
Herr Günter Böhling  
Frau Alexandra Braunisch  
Frau Astrid Braunisch  
Herr Wolfgang Mader  
Herr Dieter Zinke  

Schriftführer 
Frau Ute Pormetter  
 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Werner Pausch  

SPD-Fraktion 
Herr Hans Staudte  

CDU-Fraktion 
Herr Sascha Krah  



 

Gemeindevorstand 
Herr Walter Krug  
Herr Michael Steisel  
 
 
 1   Bericht des Gemeindevorstands 

Vorlage: 0110/2021 
 

   
 2   Anfragen der UNS-Fraktion  
   
 2.1   Anfrage UNS-Fraktion: "Wie ist der Status des angekündigten 

IKZ-Evaluierungsberichtes?" 
Vorlage: 0112/2021 

 

   
 2.2   Anfrage UNS-Fraktion: "Wie ist der Status unserer offenen 

Anfragen und Anträge aus der letzten Legislaturperiode?" 
Vorlage: 0113/2021 

 

   
 3   Antrag UNS-Fraktion:"„Errichtungen von einer E-Automobil-

Ladesäulen in Kooperation mit der EAM im Bereich Rat-
haus/Mehrzweckhalle/Turnhalle“ 
Vorlage: 0114/2021 

 

   
 4   Projekt "Digitale Dorflinde" 

Vorlage: 0107/2021 
 

   
 5   Wahl eines Ortsgerichtsschöffen 

Vorlage: 0115/2021 
 

   
 
Bemerkungen: 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung wurden durch Einladung vom 24.06.2021 für den 
30.06.2021, 20:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung und die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
Die Beratungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
 
Das stellvertretende vorsitzende Mitglied eröffnete die Sitzung und stellte die frist- und form-
gerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Vor Tagesordnungspunkt 1 beantragte der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, 
Manfred Rewald, den Tagesordnungspunkt 4 von der Tagesordnung zu nehmen. Der Be-
schluss erfolgte mehrheitlich mit einer Enthaltung. 
 
 
TOP  1 Bericht des Gemeindevorstands 

Vorlage: 0110/2021 
 
 



 

 
Berichterstatter   Berichtszeitraum 
 
Dieter Zinke     26.05.2021 bis 30.06.2021 
 
 
 

Ausschreibung NVV Linienbündel 109  

 
Die ausgeschriebenen Leistungen des Linienbündels 109 umfassen die Linien 35, 36, 37, 38 
(neu) sowie N37. Das Vergabeverfahren konnte Ende März dieses Jahres mit der Vergabe der 
Leistungen an das Verkehrsunternehmen Omnibusbetrieb Franz Käberich aus Niederaula ver-
geben werden. Das Unternehmen erbringt bereits seit vielen Jahren Verkehrsleistungen im 
NVV-Gebiet. Nach derzeitigem Stand wird zudem die Firma Frölich-Reisen aus Hessisch Lich-
tenau einen nicht unerheblichen Teil an Unterauftragnehmerleistungen erbringen. Die Firma 
Frölich-Reisen ist dem NVV ebenso als langjähriges und zuverlässiges Unternehmen bekannt. 
 
Das neue Fahrplanangebot sieht eine Einkürzung der Linie 37 montags bis freitags auf den 
Abschnitt Kassel <> S.-Wellerode vor, zusätzlich wird mit der neuen Linie 38 ein durchgängiger 
30-Minuten-Takt zwischen Eiterhagen und Kassel eingerichtet. Die Linie 38 wird dabei auf ei-
nem beschleunigten Weg durch Lohfelden geführt. Der NVV greift hier Kundenwünsche der 
letzten Jahre auf, die regelmäßig nach einer direkteren Wegeführung verlangten. Durch die 
Überlagerung der Linien 37 und 38 besteht für Wellerode alle 15 Minuten eine Fahrtmöglichkeit 
ab/bis Lohfelden, bzw. Kassel. 
Das Fahrplanangebot der Linie 38 endet montags bis freitags mit der letzten Fahrt um 21.25 Uhr 
in Eiterhagen. Ab diesem Zeitpunkt übernimmt die Linie 37 die Bedienung auf dem kompletten 
Abschnitt zwischen Eiterhagen und Kassel. Fahrten werden mindestens alle 60 Minuten, bzw. 
ab/bis Wellerode alle 30 Minuten durchgeführt, samstags besteht ein verdichtetes Angebot alle 
30/15 Minuten bis ca. 18.00 Uhr. 
 
Ergänzend fährt die Linie 36 hauptsächlich im schulbezogenen Verkehr verschiedene Schul-
standorte an, hier u.a. auch die Grundschule in Wellerode. Nach derzeitigem Stand ist eine di-
rekte Bedienung der Schule angedacht. 
 
Die Linie N37 fährt in den Nächten von Freitag auf Samstag, Samstag auf Sonntag sowie in 
Nächten vor Feiertagen unverändert um 1.00 Uhr, 2.15 Uhr, 3.30 Uhr und 4.45 Uhr ab Kassel 
bis Wellerode. Die letzte Fahrt fährt durch bis Eiterhagen. Um 1.33 Uhr, 2.48 Uhr und 4.03 Uhr 
bestehen entgegengesetzte Fahrtmöglichkeiten nach Kassel. 
 
Vertreter des NVV werden in der ersten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses nach den 
Sommerferien (07.09.2021) für weitere Informationen und Fragen zu diesem Sachverhalt zur 
Verfügung stehen. 

001 
Herr 
Steisel 
 

NVV 
Herr 
Müller 

  

Anrufsammeltaxi (AST)   

 
Antwort auf den Antrag der UNS-Fraktion „Mögliche Verlängerung des Nachtschwärmers 
nach Eiterhagen und Abschaffung des Anruf-Sammel-Taxi (AST) von Wellerode Richtung 
Eiterhagen im Rahmen der aktuellen Ausschreibung des Linienbündels 35, 36, 37 der 
NVV.-Kostenerhebung“ vom 30. September 2020. 
 
Einen AST-Anschluss ab Wellerode nach Eiterhagen gegen 1.35 Uhr (status quo) wird es ab 
Dezember nicht mehr geben, da im neuen Verkehrsvertrag generell keine AST-Leistungen mehr 
vorgesehen sind. Der NVV kann das zukünftige Verkehrsunternehmen jedoch um Prüfung einer 
zusätzlichen Fahrt um 1.35 Uhr ab Wellerode bis Eiterhagen bitten. Möglicherweise kann dies 
das Fahrzeug übernehmen, welches die letzte Fahrt der regulären Linie 37 nach Eiterhagen 
durchgeführt hat. 
 
 
Eine generelle Verlängerung aller Fahrten bis Eiterhagen ist nur möglich, wenn hierfür ein zwei-

001 
Herr 
Steisel 

NVV 
Herr 
Müller 



 

tes Fahrzeug eingesetzt wird. Die Kosten hierfür wären ungleich höher als eine reine Zubestel-
lung, da in diesem Fall weiteres Fahrpersonal eingesetzt werden muss, welches dann auch inkl. 
aller Zuschläge (Nacht/Wochenende) vergütet werden muss. Eine genaue Kalkulation ist hier 
zum derzeitigen Stand noch nicht möglich, da seitens des Verkehrsunternehmens noch keine 
endgültige Dienstplanung erfolgt ist. 
 
Eine Anschlussfahrt von Wellerode bis Eiterhagen ist hingegen relativ kostengünstig umzuset-
zen, da es sich nur um eine Verlängerung eines bereits bestehenden Dienstes handelt. Bei ei-
ner positiven Rückmeldung des Verkehrsunternehmens besteht die Möglichkeit, dass der NVV 
hierfür aufkommt. Eine Verlängerung aller Fahrten kommt aus unserer Sicht derzeit nicht in 
Frage. Die Kosten hierfür müssten nach erfolgter Kalkulation dann von der Gemeinde getragen 
werden. 
 
Vertreter des NVV werden in der ersten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses nach den 
Sommerferien (07.09.2021) für weitere Informationen und Fragen zu diesem Sachverhalt zur 
Verfügung stehen. 
 

 

Linienführung Grundschule  

Die Gemeinde Söhrewald hat angeregt, die Grundschule in Wellerode zukünftig ausschließlich 
über die nahe der Schule gelegene Haltestelle „Kirche“ zu bedienen. Der NVV schloss sich dem 
an, da aus unserer Sicht die betrieblichen Vorteile überwiegen. Diese Vorteile sowie die Bedie-
nungsweise wurden u.a. im Rahmen eines Ortstermins zwischen Landkreis KS, der Gemeinde 
sowie der Schule besprochen. Über diese Punkte wurde ein Konsens vereinbart. 

Zuletzt zog die Schule jedoch ihre zuerst positive Zustimmung mit dem Hinweis auf das Schul-
gesetz sowie dem Mehraufwand der Lehrkräfte wieder zurück. Nach derzeitigem Stand soll die 
Schule nun bei den schulrelevanten Fahrten innerhalb des Linienangebots der Linie 36 wieder 
direkt bedient werden.  

Der NVV weist an dieser Stelle auf die möglichen betrieblichen Schwierigkeiten hin. Aus planeri-
scher Sicht sind sowohl die An- wie auch alle notwendigen Abfahrten mit der Linie 36 vorgese-
hen. Die direkte Bedienung der Schule ist möglich. Lediglich für die Abfahrt nach der Betreuung 
müsste eine Fahrt der (neuen) Linie 38 herangezogen werden. Diese Linie wird jedoch aufgrund 
ihrer regionalen Einstufung keine direkte Bedienung der Schule vornehmen. Da es sich bei der 
Betreuung jedoch um das letzte Angebot des Schultages handeln dürfte und die Anzahl der 
betreuten Kinder im Vergleich zu den vorherigen Regelabfahrten gering sein dürfte, halten wir 
es an dieser Stelle für vertretbar, wenn zu diesem Zeitpunkt eine Aufsichtskraft die Kinder an die 
Haltestelle Kirche begleitet - sofern dies für Kinder nach der Betreuung überhaupt notwendig ist. 

Der NVV bittet nun die Gemeinde über die direkte Schulbedienung zu entscheiden. Ebenfalls 
bitten wir um Kenntnisnahme, dass die Linie 38 die Schule nicht direkt bedienen wird. 

Vertreter des NVV werden in der ersten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses nach den 
Sommerferien (07.09.2021) für weitere Informationen und Fragen zu diesem Sachverhalt zur 
Verfügung stehen. 

001 
Herr 
Steisel 

NVV 
Herr 
Müller 

  

Unwetter in Wellerode 

Herr Erster Beigeordneter Zinke informiert über das Unwetter, das in den Abend- und Nacht-
stunden vom 29. bis 30.06. in Wellerode tobte. Etliche Keller von Bürgerinnen und Bürgern wur-
den überschwemmt. Betroffen waren vor allem die Anlieger der Straßen Schlade, Kaninchen-
berg, Schulstraße und der Bereich Wellerode-Wald. In die Mehrzweckhalle Wellerode ist Was-
ser eingedrungen, so dass sie bis zur Beseitigung der Schäden erstmal nicht benutzbar ist. Die 
Feuerwehr hatte 47 Einsätze, 50 Feuerwehrleute waren bis nachts um 3.00 Uhr im Einsatz. Die 
Feuerwehren Fuldabrück und Baunatal haben geholfen. Herr Zinke bedankt sich ausdrücklich 
für den Einsatz der Feuerwehrleute sämtlicher Wehren. 

 

001 
Herr Zinke 

 



 

 

  

Änderung Terminplan Gremien 

Die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses wurde auf den 31.08.2021 verlegt; die Gemein-
devertretersitzung, zu der Vertreter des NVV wegen der Ausschreibung des Linienbündels und 
der Linienführung zur Grundschule eingeladen sind, findet am 7.9.2021 statt.  

 

001 
Herr Zinke 

 

  

Bankdaten 

Herr Zinke bittet um Meldung der noch fehlenden Bankverbindungen der Gremienmitglieder 
an die Verwaltung.  

001 
Herr Zinke 

 
 
TOP  2 Anfragen der UNS-Fraktion 
 
 
TOP  2.1 Anfrage UNS-Fraktion: "Wie ist der Status des angekündigten IKZ-

Evaluierungsberichtes?" 
Vorlage: 0112/2021 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Anfrage wird schriftlich beantwortet. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
TOP  2.2 Anfrage UNS-Fraktion: "Wie ist der Status unserer offenen Anfragen und 

Anträge aus der letzten Legislaturperiode?" 
Vorlage: 0113/2021 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Anfrage wird schriftlich beantwortet. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
TOP  3 Antrag UNS-Fraktion:"„Errichtungen von einer E-Automobil-Ladesäulen in 

Kooperation mit der EAM im Bereich Rathaus/Mehrzweckhalle/Turnhalle“ 
Vorlage: 0114/2021 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Errichtung von einer E-Automobil-Ladesäule in Kooperation mit der EAM im Be-
reich Rathaus/Mehrzweckhalle/Turnhalle wird an den Gemeindevorstand verwiesen, 
um Kontakt mit der EAM aufzunehmen und die Umsetzbarkeit abzuklären und ggf. wei-
tere Schritte einzuleiten. Die Ergebnisse werden in der Sitzung des Haupt-und Finanz-
ausschusses am 31.08.2021 verabschiedet und in der nächsten Sitzung der Gemein-
devertretung am 7.9.2021 zur Beschlussfassung vorgelegt. 
 
einstimmig beschlossen 
 
 



 

TOP  4 Projekt "Digitale Dorflinde" 
Vorlage: 0107/2021 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschussvorsitzende, Manfred Rewald, beantragte vor Beginn der Tagesordnung die-
sen Tagesordnungspunkt abzusetzen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja 20  Enthaltung 1   
 
TOP  5 Wahl eines Ortsgerichtsschöffen 

Vorlage: 0115/2021 
 
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung wählt in geheimer und schriftlicher Wahl mit mehr als der 
Hälfte der Stimmen der gesetzlichen Zahl der Gemeindevertreter Herrn Reinhard Stra-
cke für die Dauer von 10 Jahren zum Ortsgerichtsschöffen. 

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja 13  Nein 6  Enthaltung 0   
 
 
 
 
gez. Jörg Braunisch    gez. Ute Pormetter 
Stellv. Vorsitzender    Schriftführer 
Söhrewald, den 02.07.2021    Söhrewald, den 02.07.2021 
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